



**Fraktion in der  
Stadtverordnetenversammlung  
der Kreisstadt Gelnhausen**

Herbert Vetter  
Fraktionsvorsitzender  
Dorfstr. 19  
63571 Gelnhausen-Haitz  
Tel.: 06051-3776. 0171-3610367  
**neu:** E-Mail: [linksfraktion-gelnhausen@gmx.de](mailto:linksfraktion-gelnhausen@gmx.de)  
[www.dielinke-mkk.de](http://www.dielinke-mkk.de)  
11. 5. 09

Frau Stadtverordnetenvorsteherin

Doris Maria Viel

Rathaus

### **Antrag zur nächsten Stadtverordnetenversammlung**

Sehr geehrte Frau Viel,  
wir bitten, den nachfolgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung aufzunehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Herbert Vetter  
Fraktionsvors.

### **Beschaffung von Geräten zur Herz-Kreislauf-Wiederbelebung**

Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt den Magistrat, der Stadthallen-GmbH in den nächsten zwei Jahren je 4.000 Euro zur Beschaffung von Herz-Kreislauf-Wiederbelebungsgeräten zur Stationierung in 6 Gemeinschaftshäusern der Stadtteile, im Schwimm- oder Hallenbad sowie am Rathaus im Haushalt bereit zu stellen.

Weiterhin wird der Magistrat gebeten, mit den Betreibern der größeren Waren- und Modehäuser, Banken und Sparkassen, den Schulen sowie größeren Tankstellen und Gastronomiebetrieben Verhandlungen zur selbstfinanzierten Stationierung solcher Geräte aufzunehmen, um das städtische Angebot so zu ergänzen, dass im Stadtgebiet innerhalb eines Beschaffungs- und Finanzierungszeitraumes von 2 Jahren dann ca. 15 Geräte flächendeckend bereit stünden.

#### **Begründung**

Bundesweit laufen von Rettungsdienst- und Hilfeleistungsorganisationen Kampagnen zur flächendeckenden Stationierung von **Laien-Defibrillatoren**. Diese Initiativen werden von Magazinsendungen (z.B. J. B. Kerner, Medizinsendungen) medial unterstützt.

Laien-Defibrillatoren sind Geräte der Intensivmedizin zur Durchbrechung eines Herz-Kreislauf-Stillstandes infolge kardialer Arrhythmie. Sie können durch ein bei der Benutzung in Gang gesetztes Sprachprogramm von jedem/jeder Helfer/in auch ohne Vorkenntnisse bedient werden. Als Beispiel für die Wirksamkeit benannte erst kürzlich in einer Medizinsendung des Hessenfernsehens der leitende Notarzt der Frankfurter Uni-Klinik beim Laienhelfer-Einsatz dieser Geräte in acht Fällen eines vom Gerät festgestellten Herzstillstandes in sechs Fällen das Überleben der Patienten.

Der Beschaffungspreis eines Gerätes liegt derzeit etwa bei 980,-Euro. Hersteller gewähren Garantiezeiten von bis zu sieben Jahren. Ein Finanzkauf ist auch möglich, verteuert aber die Beschaffung um ca. 50 Prozent. Eine Beschaffung in der angestrebten Stückzahl dürfte den Preis minimieren.